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这一次，请善待母亲河
沈月明

企业社保费率下调 个人待遇不降
国务院常务会议昨天确定，自今年5月1日起两年内，

我国将分别降低企业职工基本养老保险、失业保险费率，并
规范住房公积金缴存比例，为市场主体减负、增加职工现金
收入。

! ! ! !这两天! 本报连续刊出特别报

道"生态长江纪实#$我们三路记者!

从长江的最下游崇明出发! 溯江而

上!考察长江生态的最新情况!发现

长江保护中的问题! 总结长江保护

中的经验$而我们最大的希望!是唤

起更多人对长江%%%这条伟大的母

亲河生态问题的关注$

其实自从长江不再是上下游客

运主干线!不再有丰富的产出!不再

有三峡风光往日的惊艳!还有多少人

惦记着长江!关爱着长江呢&我们仍然

在卡拉 !"厅里深情唱着"遥远的东方

有一条江! 她的名字就叫长江''虽

不曾看见长江美! 梦里常神游长江

水#(你从雪山走来!春潮是你的风采)

你向东海奔去!惊涛是你的气概$你用

甘甜的乳汁! 哺育各族儿女''#但

母亲河的近况!你知道吗&

我们前往(探亲#的记者发来母

亲河的近况*如今的长江像一个多病

的母亲!在长年的超负荷开发和环境

污染之下!早已不复当年的健美和风

采$长江中下游水质普遍在三类水至

四类水之间$ 长江原有 #$%种特有

物种已消失一半!"水中大熊猫+白鱀

豚野外灭绝!水中小精灵江豚已不足

千头!而曾经的长江霸主中华鲟已经

连续数年未观察到野外繁殖了''

我个人曾有幸观览过原生态的长

江!壮丽的三峡令人难忘$ 那是 &'''

年的夏天!我去重庆云阳县采访上海

首批"三峡移民+!并随这批移民坐

船顺江而下来到他们的新家%%%崇

明县$ 那次采访!让我感受到三峡大

坝的建设!不仅仅深刻地改变了长江

的生态和长江的形态!也深刻改变了

沿江无数子民的人生轨迹$

犹记得船过建设中的三峡大坝

工地时! 船上的移民们都涌到甲板

一侧观望!感慨万端$我想他们中的

绝大部分人!包括我在内!都没有重

回三峡再看建成后的大坝雄姿$ 三

峡大坝!虽然改变了长江!但它毕竟

是一个遥远的存在$

事实上! 如何抵消三峡工程对

长江生态的不利影响! 国家早有设

想$ &'##年 (月 )*日!时任国务

院总理温家宝主持召开国务院常务

会议! 讨论通过 ,三峡后续工作规

划-!其中(三峡后续工作主要任务

目标+ 有一条*(对长江中下游河势

重点影响区的处理! 提出 .工程整

治/生态修复/观测研究和水库优化

调度相结合0的综合措施$ +

长江自然水流的改变对长江生

态有影响!但对长江生态!特别是对长

江水质的破坏!更多来自于沿岸工业

和生活污水的排放$ 长江边的排污管

像一根根扎进长江的长刺!每隔几公

里甚至几百米就有一个$专家提供的

数据是! 长江流域年污水排放总量

多达 &(+多亿吨!占全国 ,'!以上!

其中 *'!以上的污水未经有效处

理$而长江就像一个隐忍的母亲!接纳

孩子们肆意泼洒的所有污水!而平波

之下!她的肌体被深深伤害$

&'-.年!希望是长江命运一个

真正的转折点$

元旦刚过! 习近平总书记在重

庆召开推动长江经济带发展座谈会$

他在会上强调!推动长江经济带发展

必须从中华民族长远利益考虑!走生

态优先/绿色发展之路!使绿水青山

产生巨大生态效益/经济效益/社会

效益!使母亲河永葆生机活力$

长江生态问题! 总书记显然有

深入的了解$他指出!当前和今后相

当长一个时期! 要把修复长江生态

环境摆在压倒性位置!共抓大保护!

不搞大开发$ 要把实施重大生态修

复工程作为推动长江经济带发展项

目的优先选项$在习近平的讲话中!

对如何实施长江生态修复! 有非常

具体而细致的要求$

本报记者连续两周的采访!他

们的一个共同感受是! 沿江地方政

府对修复长江生态环境都比较重视

了!有了再造生态长江的共识!也采

取了很多"动真格+的措施$ 比如对

工业污水的管控! 对原生动植物的

调查和复壮计划等等$

但现在做的!无论是沿江政府还

是靠江吃江的企业/个人!都还不够$

举两个例子$ 船上生活污水应

该安装处理器作无害化处理$ 但记

者随同安庆海事局检查人员登船巡

查时发现! 未装污水处理器的船只

比比皆是$ 另一个事例是长江采沙

屡禁不止$记者在鄱阳湖看到!非法

采沙船仍在扎堆采沙!肆无忌惮$记

者感慨!鄱阳湖的底都要被挖漏了1

我们对长江母亲河亏欠太多$

如今下定了决心修复长江生态!守

护母亲河!那就必须实事求是!不折

不扣地来执行$

修复长江生态!我们需要的是严

肃!甚至严苛的态度$ 因为沉疴在身

的长江! 再也经不起任何的欺骗!任

何的敷衍!任何的雪上加霜了$

! ! ! ! !一是对企业职工基本养老保

险单位缴费比例超过 !"#的省份"

将缴费比例降至 !"##单位缴费比

例为 !"#且 !"$%年底基金累计结

余可支付月数超过 &个月的省份"

可以阶段性降低至 $&#$ 二是将失

业保险总费率由现行的 !#阶段性

降至 $#!$'%#"其中个人费率不超

过 "(%#$三是规范住房公积金缴存

比例"对高于 $!#的一律予以规范

调整"同时由各省%区&市'结合实

际"阶段性适当降低住房公积金缴

存比例$ (

!!!会议决定"这打破了此前

关于养老保险费率或保持 !"#底

线不动摇的业界传言"

!现在"众多企业本身已经肩负

着相对较高的税负负担"同时还需长

期扛着占工资比例较高的 )五险一

金*支出"确实疲惫"这甚至造成部分

企业尤其是使用农民工占比较高的

企业通过漏缴&少缴社保费用降低企

业生产经营成本的现象频现$ (

!!!中国社科院城市发展与

社会研究所副研究员单菁菁坦言"

!中小微企业是就业的主体"

绝大多数属于劳动密集型企业"社

会保险缴费额在企业成本中所占比

重大$在经济下滑期间"中小微企业

生产经营更加困难"为保企业&保就

业&保稳定"应当在一定时间内适当

降低中小微企业的社保缴费负担$ (

!!!人社部社会保障研究所

所长金维刚表示#通过财政对企业

缴费实行补贴的方式来处理#以确

保社保基金当期收入不会受到显

著影响"

!这一时间表&路线图的出台"

释放出中央坚定地为企业降低)五

险一金*费率的信号"相当于给企

业抛出一颗)定心丸*"调动企业甚

至社会坚持缴费的积极性$ (

!!!业内专家

!之所以再次降低失业保险费

率"是因为失业保险是我国社保中

基金结余较好的险种"而且缴纳失

业保险的人实际很少领取"所以此

次有条件永久性下调$ (

!!!中国社科院世界社保研

究中心副秘书长齐传钧说"人社部

数据显示#至 !"$%年年末#我国失

业保险基金累计结存 %%&$亿元"

!基金征收与待遇发放两者并

不直接挂钩$降低单位缴费比例并

不影响养老金计发"个人待遇不会

降低$下调失业保险费率也不会影

响个人的待遇$ (

!!!中央财经大学中国社会

保障研究中心主任褚福灵指出#降

低单位缴费比例#会影响养老基金

的充足性#但不是说基金的钱少了

就要降低个人待遇#而且养老金待

遇还要根据物价等情况逐年提高"

失业保险待遇水平主要取决于失

业人员的年龄和累计缴费年限#跟

费率本身不是直接挂钩"

!因为并没有调整计发办法"而

且尽管养老保险费率高于 !"#的

省份多是收支吃紧的地区"但在单

位费率下调后" 财政支出也会增

加"以保证个人待遇计发$ (

!!!中国人民大学公共管理

学院教授李珍表示#有能力将单位

费率从 !"#降至 $'#的省份#本

身也说明当地基金有富足#所以更

不需要担心"

! ! ! ! !这次新政改革"对旅客

携带的个人自用物品管理办

法和携带的额度没有调整$(

!!!昨天国新办发布

会# 海关总署新闻发言人黄

颂平在答记者就 $跨境电商

规定对中国游客进境携带行

李% 物品收税等会否比以前

严&提问时回应"

!网络自律也是自保$将

害群之马除掉是保护自身的

关键"为了流量哗众取宠"搞

一些色情低俗的东西" 只会

引火上身$ (

!!!互联网学者李易

说"百度%新浪%搜狐%爱奇艺

等 !"余家从事网络表演'直

播( 的主要企业负责人日前

共同发布 )北京网络直播行

业自律公约*# 承诺 %月 $(

日起# 所有主播必须实名认

证#明确不为 $(岁以下的未

成年人提供主播注册通道"

!也许这样一次次的爽

约和拒绝会让纪检人与朋友

之间产生隔阂")友谊的小

船*可能会随时倾覆"但作为

执纪监督者" 感情的天平终

究会偏向严格自律的要求$(

!!!四川省成都市纪

委$廉洁成都&微信近日推

出)纪检人友谊的小船是怎

样说翻就翻的+ *#通过$约

纪检人出游&$向纪检人打

听消息&等图文#展现纪检

干部的工作生活#引起网友

热议"

!目前有 )"个国家正等

待加入亚投行" 都不是创始

成员国" 能说这些国家都犯

了错误吗+显然不是$就算一

个国家选择不加入" 也不能

说它犯了错误$ (

!!!亚投行行长金立群

当地时间 $) 日在华盛顿出

席美国亚洲协会举办的研讨

会时表示#亚投行重视的是人

才资质和能力# 而非持哪国

护照# 所以美国人不会被排

除在亚投行业务范围之外"

!这本字典销售五亿余册

可谓是惊人的成就$人们可以

轻易想象出它在推广汉语学

习方面所扮演的重要角色$ (

!!!吉尼斯世界纪录机

构高级副总裁马尔科,弗里

加迪评价" 吉尼斯世界纪录

机构近日在伦敦宣布#)新华

字典* 获得 $最受欢迎的字

典&和$最畅销的书*定期修

订+&两项吉尼斯世界纪录"

!我从未想过自己能被

一所人类学校录取$ (

!!!,-..-/ 在接到录

取消息后说" 日本早稻田福

岛县 0123241高中近期迎来

特殊学生# 仿人形机器人

,-..-/#这也是世界上首个

和人类学生一同学习的机

器人"
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